
１１・２８大牟田報告集会             ２００９・１１・２８ 

報告集会へのメッセージ 

 
 順不同 
１ 民主党衆議院議員 原口一博先生 
  「報告集会」にご参集の皆さまに心より敬意を表します。 
  今までの経緯に鑑み、開門調査の必要性は明らかです。 

かくなる上は、沿岸各県の関係諸団体が連携を取り、一日も早く有明海の

再生に向けて、具体的行動に移られるよう強く念願致します。 
一致団結した行動で宝の海を取り戻すべく、私も国政の場で全力を挙げる

ことをお誓い申し上げます。 
 
２ 民主党衆議院議員 古賀一成先生 
  「有明海報告集会」のご開催を心よりお慶び申し上げます。 
  日頃よりご支援を承り深く感謝申し上げます。 
  本日の集会の実りある成果をお祈り致しますとともに、貴会の今後ますま

すのご発展と皆様方のご健勝、ご多幸を心からお祈り申し上げます。 
 
３ 民主党衆議院議員 松本龍先生 
   有明海訴訟報告集会のご盛会をお慶び申し上げます。 
  生活と環境が保全され、地域と共生できるよみがえる有明海再生を目指し

て頑張りましょう。 
 
４ 財務大臣政務官・民主党衆議院議員 大串博志先生 
  有明海訴訟報告集会メッセージ 
   有明海の真の再生には、一刻も早い開門が必要とされていることは、佐

賀地裁での判決においても明らかであり、異論を差し挟む余地はなくなっ

ています。 
   今回実現した政権交代が、有明海の真の再生に向けた歴史的転換点とな

るよう、私自身、赤松農林水産大臣をはじめとして政府関係者、党内の関

係者など、各般への働きかけを強めているところであります。 
   開門の実現に向けて、引き続き全身全霊をかけて取り組んでまいる決意

を改めて申し上げ、私、大串博志からのメッセージとさせて頂きます。 
 
５ 民主党衆議院議員 藤田一枝先生 



   有明海訴訟報告集会のご盛会をお慶び申し上げます。 
   有明海再生を目指して、ご活動されている皆様に心から表しますととも

に、宝の海を取り戻すための更なるご活躍を祈念申し上げます。 
 
６ 民主党衆議院議員 緒方林太郎先生 
   有明海訴訟報告集会の開催にあたり、心よりお慶び申し上げます。 
  関係各位の並々なるご尽力に敬意を表します。 
   さて、諫早湾及び有明海をめぐって、自然保護・漁業などの観点から現

在も多くの課題があります。政権交代により、公共事業のあり方を見直す

作業を実施する中で、今後十分な検証があると考えます。政治の果たす役

割は重要であり、有明海沿岸の漁民・住民の思いに応えるために、微力で

ありますが努力する所存です。 
   都合により出席できず残念ですが、報告集会のご盛会をお祈り申し上げ

ます。 
 
７ 民主党衆議院議員 野田国義先生 
   有明海訴訟報告集会のご盛会をお慶び申し上げます。 
  皆様方には有明海再生の為ご尽力いただいておりますことに敬意と感謝を

申し上げます。 
   諫早湾潮受け堤防の一日も早い開門と宝の海有明海の復活が実現できま

すよう共に頑張りましょう。 
 
８ 民主党衆議院議員 山本剛正先生 
     「よみがえれ有明海」報告集会おつかれ様です。 
  日頃の皆様のご活動に敬意を表するとともに、一日も早い開門・有明海再

生を祈念いたします。 
 
９ 民主党参議院議員 大島九州男先生 
   よみがえれ！有明海訴訟報告集会のご開催に際しまして一言ご挨拶を申

し上げます。 
   皆様におかれましては、日々の有明海再生へ向けた活動に対しまして、

改めて敬意を表します。 
   今後も、地域住民・漁民・農家の皆様のご意見を拝聴し、政策に繋げて

参る所存でございます。 
   最後に、本日ご参集の皆様の今後益々のご健勝とご多幸を、ならびに諫

早湾と有明海の再生を心からお祈り申し上げます。 



 
10  民主党参議院議員 松野信夫先生 
   「開門・有明海再生」めざし、福岡・大牟田市での報告集会にご参加の

皆さん、大変ご苦労様です。集会のご盛会を心よりお慶び申し上げますと

共に、あらためまして皆様方の活動に敬意を表します。 
   諫早湾干拓問題は、これまで幾多の困難を乗り越えて粘り強い戦いが継

続されてきましたし、開門を命じる昨年６月の佐賀地裁判決は皆様の運動

の大きな成果だと考えております。佐賀地裁判決は、漁業被害との関連を

認め５年間の水門開放を命じる画期的なものであり、私は高く評価してお

ります。 
   この判決を橋頭堡としてさらに取り組みを進めなければなりません。皆

様の強い要求である水門開放を実現して有明海再生を果たしていかなけれ

ばなりませんし、私も一層努力したいと考えております。 
   さて鳩山内閣が誕生して２ヶ月が経過しました。現在、政権与党として

様々な課題に立ち向かっておりますが、国政は確実に変わりつつあります。

前政権ではできなかったことを実現することが新政権で確実に政治が変わ

ったことを示す重要なポイントであると考えておりますし、この水門開放

も有明海再生を願う幅広い地域住民の英知を結集すれば突破できると確信

しています。 
   私も、潮受け堤防の早期開門と農業・漁業の相互の継続的な発展を目指

して皆様方と一緒に今後とも闘って参ることをお誓い申し上げ、報告集会

のメッセージとさせていただきます。 
   ともに頑張りましょう。 
 
11 民主党参議院議員・参議院財政金融委員会理事 大久保勉先生 
   「有明海訴訟報告集会」のご開催を心よりお喜び申し上げます。 
   「よみがえれ！有明海訴訟」を支援する全国の会のご尽力に敬意を表し

ますとともに、御会のますますのご発展と本日ご参集の皆様のご健勝とご

多幸を心より祈念いたします。 
   本日お集まりのす全ての皆様のご健勝とご多幸を祈念いたします。 
 
12 民主党参議院議員 松村よしふみ先生 
     有明海訴訟報告集会開催のご盛会を祝しますと共に日頃から熱心な取り

組みと同時に地域の振興にパワフルにご活躍されます皆様に心から敬意を

表します。 
   また、お集まりの皆様の今後益々のご健勝とご多幸をお祈り申し上げま



す。 
 
13  自民党衆議院議員 鳩山邦夫先生 

本日のよみがえれ有明海「有明海訴訟報告集会」のご開催にあたり、関

係各位のご尽力に対し深甚の敬意を表します。 
干拓事業による有明海異変により漁業経営は危機に瀕しており、朋友の

皆様が厳しい状態にあることは、誠に遺憾に存じます。この厳しい状況を

乗り越え、本当の意味で我が国の漁業の再起に全力を注ぐ決意であります。 
一日も早い有明海の再生と本日のご参集の皆様の今後益々のご健勝ご多

幸を心より祈念いたします。   


